

UDS

ensayo

Lic. Brian Eduardo Castro Aviles

Introducción

En este ensayo se menciona la definición de ciclo económico, para que sirve, sus fases, clasificación, sus variables, hablaré sobre la corriente del keynesianismo y la austriaca entre otros temas del ciclo económico.

El ciclo económico y las empresas.

En la economía el ciclo económico, ciclos comerciales o fluctuaciones cíclicas es en la que una fase de expansión va seguida de otra contracción seguida de expansión y así sucesivamente.....

Wesley Mitchell afirma que los ciclos económicos son fenómenos específicos de las economías basadas en el dinero y la actividad comercial, en la que la actividad económica está organizada mediante empresas que buscan maximizar sus beneficios todo lo que afecta la economía (lluvias, política, etc.) ejerce influencia afectando al factor básico: el lucro.

Keynesianismo, esta corriente nos dice que los ciclos económicos son inevitables pues son el resultado del cambio cíclico en la eficiencia marginal del capital pero si se toma la medida de incrementar el gasto público, se puede aminorar sus costos económicos en el conjunto de la población.

La corriente Austriaca, en general, el ciclo económico se crea de una expansión económica artificial, o sea, que no está respaldada por ahorro voluntario previo y gastada a través de una manipulación a la baja de tipo de interés que tiende a aumentar las inversiones y crear un falso auge económico, debido a la distorsión de los precios relativos por la mayor cantidad de dinero circulante. Estas inversiones que serían inexistentes o distintas de no ser por la distorsión sobreutilizan los bienes del capital acumulado, desviándolos a proyectos no rentables, estos procedimientos inevitablemente acaban estallando. Cuando la emisión de nuevos medios fiduciarios cesa las tasas de interés artificiales se acomodan a su verdadero nivel.

Los ciclos económicos son irregulares, como las demás fluctuaciones cíclicas no tienen un lapso fijo, se distinguen de las fluctuaciones estacionales (estaciones del año) en cambio las fluctuaciones cíclicas tiene un ritmo variable o irregular aunque un modelo fácil de reconocer.

La estadística y la econometría son métodos que pueden medir las fases de expansión y contracción, proporcionan recursos para diferenciar las estaciones de los ciclos y descartar de una serie cronológica las tendencias a largo plazo y aislar las fluctuaciones cíclicas, es complicado predecir la duración de cada ciclo, en cambio es posible investigar y determinar la compleja interrelación de componentes necesarios y aleatorios de las fluctuaciones cíclicas de la economía.

Fases del ciclo económico el PIB tiene varias fases:

*Recuperación: se estanca la economía o crece ligeramente
o expansión: mayor crecimiento económico

*Auge: en esta etapa el crecimiento económico da señal de que se comienza a agotar las materias primas y será cada vez mas difícil aumentar la producción porque la actividad de los negocios esta al máximo

-total empleo

-los precios aumentan

-maximiza su producción

-hay mayor movimiento comercial

*Recesión: la actividad económica se reduce, se disminuye el consumo de la inversión y de la producción de bienes y servicios, despido de empleados y por lo tanto aumenta el desempleo.

*Depresión: se entra en la etapa de recesión continua con el tiempo y sin mejora alguna en la economía, disminución de ventas y de igual manera los beneficios de la empresa.

Clasificación de los ciclos económicos

Como exprese anteriormente los ciclos económicos no tienen una determinada duración pero los estudios estadísticos los clasifican de la siguiente manera:

*Cortos: su duración media es de 40 meses y no llegan a la fase de depresión (ciclos pequeños o de kitchin)

*Medios: su duración media de 7 a 11 años. Serie de ciclos cortos que no se llegan a superar y acaban provocando una crisis económica (ciclo del juglar)

*Largos: su duración entre 47 a 60 años las fases son suaves y lentas requiere mucho tiempo alcanzar su auge y cuando hay una recesión suele ser lenta y su depresión económica es de magnitud histórica se le conoce como ciclos kondratieff.

Variables económicas:

*Procíclicas: aceleran las expansiones y agravan las recesiones, la más típica de PIB (producto interno bruto)

*Contracíclicas: variables que actúan de contrapeso durante la fase de expansión y como estímulo durante la contracción

*Acíclicas: en esta variable sus cambios no se asocian a los cambios en la actividad económica

si dos variables cambian simultáneamente en respecto al ciclo, se dicen coincidentes.

El ciclo económico afecta a las empresas, familias, estados, país, etc.

Conclusión

El ciclo económico es producto del modo en que producimos y distribuimos el valor de lo producido; me queda claro que si llegáramos a un punto de crisis con introducirles mejoras o cambiarlo evitaríamos repetir los ciclos pero hay intereses individuales y sectoriales que se benefician repitiendo este proceso porque al repetirse se obtiene nuevos y mayores beneficios.

